

Mgr. l'archevêque de Bordeaux avait écrit à M. le curé de St. Jean d'Ilac d'inviter M. le maire à assister à une délibération de la fabrique, qui devait avoir pour objet d'examiner l'opportunité de l'érection en succursale de l'annexe de Martignas. Ce magistrat, qui savait que nous sommes en carnaval, a voulu contribuer sans doute aux plaisirs de ce tems-ci, en écrivant la lettre suivante :

« St. Jean d'Ilac le 13 janvier 1847

« Monsieur le Curai

« Je repon à votre lettre par laquelle vous me dites que Monseigneur vous a fait Conuître que *Can la déliérations du Conseil de favrique* qu'il *pal porté léglise de Martignas Cicursalle.*

« Je vou dirai Monsieur le Curai qu'il faut que vous *ayes* quelque *Interait à Sela.*

« *Jaive* vous dire de vous *mété* de votre *menistere non a feres des deliverations* qui ne vous *regarde pas.*

« *S'il* vous *netes pas Contan* de votre *Comunne* demandez votre *Changement.*

« Je vous salue *BONDON.*»

Il est facile de s'apercevoir, à la lecture de cette lettre, que l'éducation littéraire de M. le maire de St. Jean d'Ilac n'est pas encore terminée.

—La solennité de la Purification de la très-sainte Vierge et de la Présentation de Notre Seigneur Jésus-Christ, qui avait lieu depuis quelques années dans la basilique de St. Pierre, a été célébrée le 2 février dans la chapelle Sixtine du palais du Quirinal. Le Pape Pie IX, revêtu de ses habits pontificaux, commença la cérémonie par la bénédiction solennelle et la distribution des cierges. Sa Sainteté, précédée du sacré-collège et de la prélature, suivit ensuite la procession qui se fit dans la salle royale. La messe solennelle, à laquelle le St. Père assista également, fut chantée par Son Eminence le cardinal Mezzofanti. Rome célèbre cette fête de l'Eglise avec une pompe et une dévotion particulière, parce qu'elle consacre aussi le souvenir de la protection miraculeuse qui en 1703 préserva cette ville d'un effroyable tremblement de terre. Afin de perpétuer la pieuse reconnaissance des Romains, le pape Clément XI ordonna qu'un *Te Deum* solennel serait chanté tous les ans, à l'issue de la messe pontificale, et il prescrivit un jeûne pour la veille de cette fête.

Après cette auguste et religieuse cérémonie, le Pape, rentré dans ses appartemens, a reçu les hommes et les cierges que viennent lui offrir tous les ans, à pareil jour, les chapitres des principales basiliques de Rome, et les chefs d'ordres religieux. Le R. P. de Géramb, abbé-procureur-général de la Trappe, a eu l'honneur de présenter à Sa Sainteté, au nom de la pieuse famille des Trappistes de Rancé, un cierge qui se distingue, comme tous ceux qu'il a offerts au Pape Grégoire XVI dans les années précédentes, par l'énormité de son poids et la richesse des ornemens. Une inscription française, simple et touchante expression des sentimens du vénérable Trappiste, était tracée en lettres d'or sur ce beau cierge :

Le Père Marie Joseph de Géramb,

Abbé, Procureur Général de la Congrégation de Notre-Dame de la Trappe de Rancé,

* à l'occasion du retour de la Fête

DE LA PURIFICATION DE MARIE,

offrant un Cierge à Pie IX, ce Pontife miraculeusement élu,

adresse au Seigneur la Prière suivante

GRAND DIEU ! SI LES PRIÈRES D'UN PÉCHEUR
COMME LE PÈRE GÉRAMB POUVAIENT ÊTRE EXAUCÉES,
BÉNISSEZ, PROTÉGEZ, CONSERVEZ
PIE IX.

Rome, le 2 Février 1847.

Il n'est pas nécessaire de dire avec quelles paroles affables et quelle gracieuse bienveillance, Pie IX a daigné accueillir cet hommage symbolique et les vœux du célèbre Trappiste dont la longue barbe blanche, l'air vénérable et la profonde émotion donnaient à cette scène si touchante, un caractère de grandeur religieuse qui a saisi et vivement attendri tous les assistans. Il était beau en effet de voir le Père commun de tous les fidèles, le chef auguste de l'Eglise univer-

selle tendre une main affectueuse et prodiguer ces témoignages publics d'intérêt et de haute estime à ce vieillard autrefois renommé dans le monde, et qui aujourd'hui sous la bure du Trappiste et sous les stigmates d'une longue pénitence, cache tout ce qu'il y a eu d'éclatant dans sa vie, pour ne laisser plus paraître que les humbles dehors d'un pauvre religieux. Par une de ces délicates inspirations de cœur, si naturelles à Pie IX, Sa Sainteté avait daigné faire mettre sa chaise à porteur à la disposition du R. P. de Géramb, que son âge et ses infirmités auraient empêché de monter les escaliers du palais du Quirinal.

—M. Walker Buckle, commoner, membre du collège d'Exeter, à Oxford, s'est retiré de cette corporation pour se faire admettre dans le giron de l'Eglise catholique romaine. Le père de ce jeune gentilhomme, qui occupe un emploi du gouvernement à Ramsgate, vient de faire publiquement profession de la même religion, et sa femme avait été reçue quelque tems auparavant dans la communion catholique par le cardinal Acton à Rome.

—Le sacre de Mgr. Georges d'Étti, nouvel évêque d'Eichstadt, a eu lieu, le 7 février, dans la métropole de Notre-Dame de Munich, par le ministère de l'archevêque, assisté des évêques d'Augsbourg et de Passau. A cette occasion, les habitans de Munich ont fait, en l'honneur de leur archevêque, une procession aux flambeaux du caractère le plus imposant.

—Le président Gmür, de Saint-Gall, envoyé à Rome pour y régler directement avec le St. Siège les dernières stipulations de la convention relative à l'évêché de St. Gall, a écrit à ses commettans que, d'après le désir exprimé par le pape Pie IX, il y a lieu d'espérer que cette négociation atteindra bientôt son terme. Le St. Père a daigné recevoir M. Gmür en audience particulière ; et Sa Sainteté lui aurait dit : D'ici à Pâque, vous aurez l'évêché et l'évêque.

Des lettres postérieures du président Gmür font mention d'une nouvelle audience que le Pape lui a accordée le 16 janvier. Cette audience serait la dernière, attendu que les difficultés suscitées par le mauvais vouloir du grand-conseil de Saint Gall, contre certaines stipulations du concordat, auraient été levées. L'érection du nouveau siège de Saint-Gall est donc aujourd'hui assurée. Cet heureux résultat est dû à la fermeté apostolique de Sa Sainteté qui, sans s'arrêter à d'interminables chicanes, a nommé l'évêque avant d'avoir publié la bulle d'érection du nouveau siège.

—Nous voyons par la liste suivante que nos campagnes ne sont pas restées en arrière, mais que chacune suivant ses moyens a fait son aumône pour contribuer au soulagement de la pauvre Irlande.

Les Irlandais de Lachine,	£40 16 10
Côteau du Lac,	33 13 10
St. Colombar,	23 15 2
Ste. Marthe,	22 18 8
St. Polycarpe,	21 5 0
Sainte Elisabeth,	20 7 6
Boucherville,	18 7 9
Laprairie,	17 10 8
Longueuil,	17 4 9
Vaudreuil,	15 11 7
Pointe-aux-Trembles,	12 8 2
Ste. Martine,	10 5 5
St. Aimé,	10 5 0
St. Sulpice,	9 1 4
St. André,	8 11 10
Pointe Claire,	8 11 6
Ste. Thérèse,	8 2 6
Verchères,	7 10 9
St. Barnabé et St. Judes,	6 7 6
St. Constant,	5 10 9
M. Haineaut de St. Clément,	5 10 9
St. Benoît,	5 2 7
St. Martin,	3 7 9